



Le journal de rep-dominicaine

par Laurent Schmitt

république dominicaine

Santo-Domingo

Aujourd'hui c'est vendredi de pâques je suis allé (avec "jolie demoiselle allemande") à Santo-domingo la capitale de la république dominicaine qui fait aussi partie du patrimoine mondial de l'unesco .

Il était 10h quand nous avons quitté l'appartement ,direction la route nationale pour prendre le bus local .En chemin je rencontre mon propriétaire "studio" qui me dit que tout est fermé aujourd'hui ,c'est jour de fête,c'est pas grave on veut bouger.

Une fois sur la nationale on a attendu 5 min avant d'être pris par un bus "il suffit de tendre le bras et le bus s'arrête". nous montons dans le bus bien rempli ,nous sommes séparés,au 1er stop on pourra se retrouver .Au moment de payer ,je fouille dans mon sac pour trouver le compte juste ,je ne le trouve pas. Alex se met à chercher à son tour et ne trouve pas la monnaie,du coup le mec craque et nous fait signe de laisser tomber"100 rps au lieu de 120rps" (45rps pour 1 euro) ce qui est un bon prix car normalement c'est 100rps par personne.

Après 1h de route nous arrivons a santo-domingo. Dans les rues nous découvrons des piscines gonflables avec des gens dedans .

Le chauffeur nous indique la direction du quartier colonial ,nous commençons la visite par une petite rue et encore des gens dans les piscines et de la musique avec un volume qui ferait scandale en France ,mais normal ici ,et tout le monde s'amuse.

Nous avons découvert que par endroit ,un bouche nez serait le bien venu la ville étant très sale ,avec des ordures qui traînent partout .

Nous passons sur une petite place avec des statues et des enfants qui jouent avec des cerf-volants et encore une piscine .



le parc colon



le phare de colon



la place du musée alcazar de colon

Nous avons commencé la visite des monuments par le **fort Carena** ou du moins ce qu'il en reste ,quelques canons et vue sur le port et la ville, ce qui nous permet de voir la direction à suivre. Accolé au fort il y a l'**église santa-barbara** avec une petite place juste devant, idéal pour prendre quelques photos . Petite visite à l'intérieur sans grand intérêt .En continuant nous passons par une petite rue avec une vieille peugeot "assez rare ici" dans un état pas vraiment au top .

Nous arrivons sur la place du **musée alcazar de colon** ,bâtiment sympa ,mais fermé.

Sur la place une statue "pas très fraîche "de Frey Nicolas De Ovando (1451-1511) .

.On a aussi aperçu un petit restaurant avec des fleurs à tous les étages et une terrasse avec vue sur la place et la mer ce qui ne gâche rien.. Sur le côté une rangée de bancs nous permet de faire une pause à l'ombre,bien agréable vu la chaleur qu'il fait aujourd'hui ,on en profite pour jeter un coup d'oeil sur la carte pour la suite de la visite.

On est reparti pour la suite de la balade, juste à côté de la place on s'est retrouvé aussitôt devant le le **musée casa reales** (fermé bien sur) juste devant le musée une petite place avec des canons et des statues de métal un cheval et une vache et suivis d'un poteau en le regardant de plus près on s'aperçoit que c'est un cadran solaire et mon réflexe fut immédiatement de regarder ma montre et de voir qu'il était pile à l'heure .

En continuant dans la même rue , (nous apprendrons plus tard que c'est la rue la plus anciennes de la ville). Nous arrivons au "**pantheon**" national nous entrons, un guide nous interpelle en nous demandant si nous parlons anglais,et on commence la visite "il a un sacré anglais,très dur à comprendre, par moments je me demande si ce n'est pas de l'espagnol".

Je suis quand même arrivé à comprendre que les personnes (les ossements) les plus importantes du pays étaient ici (présidents ,généraux et d'autres).

Sur des fenêtres intérieures, en fer forgé, sont dessinées des croix après les explications du guide on s'aperceva que oui des croix ,mais des croix explications du guide on s'aperceva que oui des croix ,gammées (ces fenêtres furent offertes par Mussolini) .

En sortant nous apprendrons que la maison qui est en face était la maison habitée par les familles les plus riches .

Nous continuons dans la même rue et quelle surprise de se trouver juste devant l'**ambassade de France** dans un beau bâtiment d'époque avec de gros 4x4 tous neufs juste devant (j'ai vu ou passent les impôts), nous faisons une pause juste à côté de l'ambassade dans une rue ombragée toujours dans la même rue nous passons devant le **musée militaire**, nous y entrons en passant sous une grande porte on s'arrête juste devant une chaîne avec une vue sur les bâtiments extérieurs et sur quelques blindés ,à ce moment un type s'approche et nous dit d'un ton pas très cool qu'il faut passer au guichet, il est tellement sympa qu'on lui a dit au revoir et avons continué notre route .



l'ambassade de France



statue Montezino



ca vous surprend?

En nous dirigeant vers la **statue Montezino** nous passons devant une espèce de fort avec une tour qui fait l'angle du bâtiment. Un peu plus loin nous trouvons la grande statue Montezino d'une hauteur de 20m environ ,nous entrons dans le bâtiment et là,surprise! on s'est regardés en se demandant si on continuait on si on partait en courant. Tout compte fait on continue mais pas très rassurés,nous montons,arrivés au 1er étage une stèle avec des inscription en espagnol,on se retourne et dans les escaliers on entend des jeunes monter, on avance ,holla,holla ,tout va bien on continue à monter pour arriver au sommet du bâtiment. Nous espérons y avoir une belle vue mais surprise! ,la mer oui ,mais entre il y a des ordures et une place, avec des cocotiers, laissée a l'abandon ,quel dommage,cela pourrait être une très belle place de même que ce bâtiment laissé lui aussi à l'abandon et dans un état déplorable ,dommage car cet édifice mérite bien mieux.

Nous sommes passés juste en face de la rue où l'on a aperçu des remparts ce qui nous a permis de faire quelques photos de la statue Montesino. A ce moment nous sommes retournés à l'intérieur de la ville où nous avons commencé par une petite chapelle (fermée) nous continuons et voici le **couvent de l'ordre des prédicateurs d'Amérique** (fermée) juste en face une petite place où nous faisons une petite pause juste devant la **statue de Juan Pablo Luarte** fondateur de la République dominicaine. Dans un petit parc il y a une stèle sur le mur et plusieurs statues. On est vraiment dans le quartier colonial. On a passé le temps uniquement en regardant les façades des maisons, il y a des maisons en rénovation, c'est à dire, garder la façade coloniale et reconstruire en neuf derrière. Quelques églises, sans intérêt. Nous arrivons devant la **cathédrale**, à l'intérieur on y célébrait la messe de pâques et en plein milieu de l'allée centrale un cameraman de la télévision nationale filmait.



la cathédrale

À l'extérieur devant l'entrée quelques belles statues fraîchement rénovées.

Dans la cour se trouve la **statue du pape Juan Pablo 2**. À l'arrière de la cathédrale il y a un sapin dans un pauvre état, il doit être en manque de fraîcheur ou de neige. Nous traversons le **parc colon** où tout est ouvert c'est le coin à touristes, là les prix explosent, on y reste pas.

En route pour le **phare de colon** où nous regardons quelques voiliers dans un petit port bien surveillé par un gardien avec fusil à pompe qui nous signale de rester derrière la barrière.

En route on a fait un stop dans une station service pour manger un sandwich préparé à la minute et chaud, simple et bon de toute façon tout était fermé aujourd'hui. Dans la station nous avons demandé notre route pour le phare car notre carte n'était pas complète et le phare colon n'y apparaissait pas.

Ce phare est un énorme bâtiment en béton brut en forme de croix. À l'intérieur un musée (fermé) autour du bâtiment un très grand parc d'un côté très bien entretenu, arbres taillés, pelouses tondues et tout ce qui va bien, et l'autre côté laissé à l'abandon complet, des herbes de 50cm de haut les lampadaires ont disparus tous systèmes de lumières et ou quelques fils pendent.

C'est bien dommage car ce parc mérite bien mieux que cela, il pourrait être superbe. Le soir la nuit tombée le phare colon illumine le ciel d'une croix.

Il est temps de rentrer après cette bonne journée de visite dans la capitale pour reprendre le bus. Au retour nous suivons le parc du phare puis un 2ème parc celui-ci est loin d'être vide, il est même rempli, les gens pique-niquent et font du sport, jouent aux dominos (beaucoup de joueurs de domino ou écoutent de la musique).

Après une longue marche on est enfin dans le bus de retour. Ce fut une longue journée de marche, mais une visite très intéressante, à faire tranquillement quand on sait qu'en une 1/2 journée les hôtels vous font faire la même visite voir moins. courez courez braves gens.

PLONGÉE EN GROTTES

Départ pour la grotte "taina" pour ma 1ère sortie seul, d'habitude je suivais un autre instructeur.

Me voici au volant du pick-up du club. J'ai appelé le gardien pour qu'il m'ouvre la porte de l'hôtel.

C'est parti ! Nous prenons la 4ème voie direction Bocca-Chica, je n'ai pas raté la sortie, j'ai trouvé la 2ème route, c'était la seule vraie difficulté. Après 1h de route nous sommes arrivés devant l'entrée de la grotte, propriété privée, sans oublier les derniers 800m en mode tous terrains. J'ai préparé une bâche pour l'équipement. Avant de commencer avec l'équipement je leur ai montré le trou pour la plongée. Un trou de 10m environ équipé d'un escalier, on aperçoit l'eau (c'est superbe). "Allez on se prépare", une fois équipés, le briefing, ce n'est pas une plongée normale. Il faut savoir que l'on n'accepte pas tout le monde pour cette plongée (avoir une bonne flottabilité). Pendant le briefing une personne de la grotte nous a descendu notre équipement, il est très rapide, il va plus vite avec un équipement que nous avec seulement les palmes à la main.

Une fois équipés, mise à l'eau (25°). On a descendu lentement pour acclimater nos yeux à l'obscurité. L'eau est claire, pas de particules. Les particules doivent peser 1kg, elles ne s'envolent pas très facilement, la vue est donc parfaite, seul la puissance des lampes et les murs nous empêchent de voir plus loin.

Nous avons zigzagué entre les rochers, les stalactites et stalagmites. On s'est arrêtés dans la 1ère chambre où l'on peut respirer et parler, la chambre a de grosses stalactites et stalagmites. On est reparti pour la 2ème chambre encore plus belle, puis, retour vers la sortie. Belle plongée de 50min, tous avaient le sourire après cette 1ère plongée.





On a changé les bouteilles et on est reparti pour la 2ème plongée .

Le départ est le même qu'a la 1ère plongée ,après 5 min nous sommes passés dans un trou pour une chute de 10m ,nous étions dans une grande salle avec d'énormes stalactites et stalagmites qui se rejoignaient .La 1ere spécificité de cette chambre est que l'eau douce rejoint l'eau de mer et a son contact se trouble ,cela semble tout flou .On a l'impression que l'eau salée en bas est une mare et qu'il n' y a pas d'eau au dessus ,que nous sommes en appesanteur (moment magique) ,nous avons enchaîné avec la visite de la chambre 3 surnommées "cathédrale" . Cette chambre est vraiment la plus jolie de toutes, quand on a fait surface ,il y avait des stalactites et stalagmites partout et de toutes les tailles ,il y en a même qui sont en forme de gouttes d'eau prêtes a tomber et qui sonnent creux quand on les touche .

Il est temps de rejoindre la sortie ,près de la sortie je fais éteindre les lampes ,nous sommes arrivés uniquement avec la lumière extérieure .La lumière du jour avec les rayons du soleil nous ont donné un spectacle inimaginable ,les rayons de soleil faisant des jeux de lumière sur l'eau et les rochers ,on est resté plus de 5mn sans bouger tellement c'était superbe ,on a remonté lentement vers la lumière de la sortie .juste avant de faire surface ,on a regardés les crevettes puis ce fut la sortie ,à ce moment les commentaires ont commencés de partout ,tous (4 pers) étaient enchantés de cette plongée .

Retour au centre de plongée sans soucis ,j'ai trouvé la bonne route .

En conclusion j'adore la plongée sous grotte c'est vraiment un autre monde ,c'est fantastique ,la grotte "taina" était classée 12e plus belle grotte au monde par un magazine de plongée allemand ,ce qui confirme la beauté de celle-ci. Allez y avec une bonne structure et des personnes qui connaissent le site et la formation , se perdre dans une grotte peut être fatal .

PLONGÉE ÉPAVE



MALADE

L'année 2009 commence bien pour moi .

Le 31déc j'ai commencé a être malade (mal à la tête et je tousse) ,le soir pas bien ,pas de réveil pour moi et une collègue (elle est encore plus malade que moi) . Nos soupçons vont sur Hélène (une plongeuse qui la veille était malade et resté couchée) .

Le 1er janvier la nuit fut quasiment "une nuit blanche" mais sans faire la fête ,en début d'après-midi je suis allé sur internet pour la bonne année et sur skype . Bonne année maman et papa . Retour à la chambre je ne vais vraiment pas bien. Je me couche de bonne heure. Encore une nuit blanche ,je suis vraiment mal ,je signale a Mélanie l'institutrice qui est dans la chambre a côté de la mienne que je suis trop malade pour travailler . J'ai passé la journée couché (vraiment bien malade) .A son retour, Mélanie vient aux nouvelles ,je n'ai pas besoin de parler ,quand elle a vu ma tête elle a juste dit "ça ne vas pas toi" (elle doit être médium ou j'ai vraiment une sale tête) . Elle appelle un ami (le bar ou l'on a l'habitude d'aller) qui appelle son médecin .

Le médecin est arrivé 10min plus tard . Consultation puis départ pour la radio et prise de sang (c'est le docteur qui a tout organisé) ,quand nous sommes arrivés ,on m'a pris tous de suite (moins de 20min pour radio et prise de sang et repartir avec les résultats) . Grosse bronchite et autre chose en espagnol ,résultat je reste dormir a la clinique (je suis resorti 2 jours après) perfusions et antibiotiques non-stop .Je passe devant cette clinique tous les jours quand je vais travailler ,elle ne paraît pas terrible de l'extérieur ,a l'intérieur c'est le contraire c'est nickel tout est clean et moderne ,les infirmières très gentilles et attentives à mes demandes .

Mon manager York et 2 instructeurs sont passés me voir le 3 déc au soir .

je suis rentré le 4 déc ,c'est dur ,après 3min debout je dois me coucher .

Aujourd'hui 5 déc je suis allé acheter quelque chose pour manger 150m (ce fut dur ,pas le choix ,je n'avais plus rien a manger).

Maintenant c'est repos ,repos et repos.



balade a cheval

Aujourd'hui je suis allé faire une balade à cheval.

Cela fait au moins 20 ans que je ne suis pas monté sur un cheval,c'est comme le vélo ça ne s'oublie pas.

Nous sommes parti pour une balade de plus de 2h .On me donne un cheval ,je précise "débutant" .

Nous voici dans la campagne ,pas une âme à l'horizon ,la nature est partout. Petits chemins de balade. Arrivés dans un village ou ,certains de mes compagnons découvrent la pauvreté de ce pays ,maisons en béton pour les moins pauvres et tôles pour le toit ,les autres en planches de bois et tôles. Les enfants "certains nus" sont dans la rue et nous saluent nous appelant " américains " ,tous on l'air contents de nous voir .

Par moments les chevaux accélèrent ,le trot quand on ne le maîtrise pas ce n'est pas génial .Ca donne a mon avis quelque chose du style,1er mouvement:quand je suis envoyé en l'air "quelques centimètres" le cheval descend,2èm mouvement:quand je redescend le cheval remonte et la c'est le choc ,pas forcément très agréable au bout de quelques minutes.

Nous sommes passé dans des endroits très sauvages ,des places avec des grands arbres magnifiques "au trot ce n'est pas le top pour les photos" .

Nous avons fait un arrêt pour visiter une grotte , stalactites et stalagmites et des sculptures dans les murs faites par les indiens "antigua" ,j'ai demandé si il y avait de l'eau ,malheureusement la réponse fut négative .dommage ça aurait était sympa de découvrir une nouvelle grotte pour aller plonger.

Nous sommes passé dans les champs de cannes à sucre ,puis devant une usine qui traite la canne sûrement pour le rhum " il y avait un panneau avec interdiction d'avoir "appareils photos,armes ,alcool",des camions remplis attendent et des enfants viennent prendre les morceaux de canne qui dépassent des camions et juste a côté un train rempli lui aussi de cannes.

Sur le chemin du retour nous sommes allé voir un enclos plein de buffles locaux ,les gardiens essayaient d'en ramener un pris au lasso. Ils l'ont couché et attaché.

Retour en accélérant la cadence voir même un petit galop ,pas cool du tout ,je me tenais a la selle en pensant "tiens toi fort ou tu vas tomber" heureusement ce fut de très courte durée .

Ce fut une très bonne découverte de la campagne dominicaine que j'espère refaire plus tard ,car pour le moment mon derrière se souvient encore très bien de cette balade.



l'île de catalina

Aujourd'hui ce fut une journée de guide de plongée et touristique .

Début de journée 7h15 ,15mins plus tôt que d'habitude ,j'ai commencé par préparer les bouteilles de plongées ,pour pouvoir les charger dans la remorque du bus. Toujours sympathique de commencer sa journée par une séance de musculation "bouteille vide pesée 17kg " il a fallut préparer 21 bouteilles .Suivi du contrôle des sacs des plongeurs et les charger dans la remorque .

7h55 les personnes ont commencé à arriver au centre de plongée a 8h tout le monde est là. Après le contrôle de présence on les a fait s'installer dans le bus. C'est parti pour 1h de route jusque la ville de "la Romana".

Pendant le trajet j'ai fait le briefing en français et en anglais "petra la divemaster le fera en allemand "pour expliquer le déroulement de la journée. Arrivés à " la Romana " on se gare près du port . Les plongeurs ont pris leurs sacs pour embarquer sur le "fantasy" bateau moteur d'environ 15m ,une partie du bas est équipée pour les plongeurs les non plongeurs vont au 1er étage le temps que les plongeurs préparent leur matériel de plongée .A l'étage distribution de masques et palmes pour la plongée libre.



Une fois tout contrôlé j'ai pu donner l'autorisation du départ .

Nous sommes partis pour 30mins de navigation pour rejoindre l'île de catalina .

Briefing avec les plongeurs, suivi de la préparation d'avant plongée .

Le bateau est arrivé à destination, il s'accroche au mouillage " bouée pour éviter de jeter une ancre qui détruirait les fonds marins".

Une fois prêt nous nous sommes mis à l'eau par l'arrière du bateau .La 1er plongée se nomme "the wall /le mur" . Nous sommes descendus sous le bateau 4m de fond puis direction le tombant ,descente vers les 15m pas besoin de descendre plus bas ,la visibilité est très bonne comme d'habitude ici ça nous permet de voir le fond à 20m en dessous ,il y a beaucoup de vie à cette profondeur, nous avons pu apercevoir de belles branches de corail noir, gorgones , éponges tube de différentes couleurs , coraux de couleurs et forme différentes ,vers sapin de Noël ,poissons anges,papillons,perroquets ,trompettes ,diodons ,murènes ,crevettes,raies aigle ,barracudas, snaper et pleins d'autres multicolores . Après 1h de plongée retour à la surface en ayant pris soin de retrouver le bon bateau "il y a une dizaine de mouillages". Une fois sur le bateau nous avons été accueillis par une soupe "ça fait du bien", le temps de réinstaller l' équipement sur une nouvelle bouteille et le bateau commence a partir sur le nouveau site de plongée .

Nous avons mis 15min environs pour arriver sur le 2eme site de plongée qui s'appelle "aquarium" .

Un petit bateau est venu chercher les personnes qui avaient fait du masque tuba ,pour les amener sur l'île car maintenant il y a 10 m de profondeur.

Nous nous mettons à l'eau ,descente à la corde . C'est un fond de sable avec des rochers , nous prenons notre temps car c'est le royaume du petit sur chaque rocher .On découvriras des crabes araignées (5cm) ,crevettes bleues (2cm),crevettes arlequin (7/8cm) ,langoustes, vers sapin de Noël (2cm) ,poissons chevalier ponctuer juvénile , murènes, poissons scorpion,raies jaunes, raies pastenague, et comme à la 1ere plongée tous les poissons locaux

anges,papillons,perroquets ,trompettes ,snapers et tous les autres petits multicolores et le tout entouré de coraux ,gorgones,éponges. Nous sommes remonté après 1h de plongée. Aussitôt à bord on a tout rangé ,pendant ce temps le bateau s'est déplacé et sommes déjà arrivé au ponton.

Il est temps d'aller manger car il est déjà 1h30 . Bon repas buffet et barbecue ,suite au repas j'ai eu une pose 1h environs.



l'île de catalina

je suis allé prendre en photo les petites maisons de couleurs (une bleue,une rouge,une verte,une jaune et une rose) typiques du pays.
 15h20 je me suis préparé sur le ponton pour recevoir les gens car c'est l'heure du départ pour le retour . Après avoir contrôlé que tout le monde est bien monté dans le bateau ,j'ai donné l'autorisation de départ ,nous sommes partis pour 1h de navigation . Pendant le retour une partie de l'équipage fera une démonstration de danse local ,ils inviteront les personnes qui désirent essayer, il y a eu de bonnes parties de rigolade vu le niveau de certains danseurs .
 Une fois arrivés au port tout le monde descend du bateau,aussitôt chargement des sacs des plongeurs ainsi que des bouteilles de plongée dans la remorque du bus.
 Nous voilà en route pour le centre de plongée . Après 1h de route nous arrivons au centre, il est quand même 18h,il ne reste plus qu'a tout ranger ,18h30 on aura fini de tous remettre en place . Retour à la maison, la journée est terminée . Ce fut une bonne journée . Belle plongée ,plage et soleil que demander de plus.



la Romana

plongée pour la certification "cavern diver"

Aujourd'hui je suis de repos ,mais j'ai rendez-vous à 14h45 pour une plongée en grotte . Pas pour une plongée loisir ,c'est pour une formation de "cavern diver" le 2 ème niveau . Nous irons à 3 personnes ,jorg le manager est notre formateur et marc et moi les élèves .

Nous avons préparés l'équipement . Il y a un peu plus de préparations que pour une plongée en mer .
 Nous avons des doubles bouteilles de 12 litres ,elles ont une connexion entre elles ,séparées par un robinet "si une a un problème on peut passer sur l'autre sans que le problème ne communique ,si on veut les faire se communiquer il suffit d'ouvrir le robinet " . C'est assez lourd environs 38kgs " heureusement on ne sent rien dans l'eau " l'avantage ,on a pas besoin de ceinture de plomb. Ensuite le petit matériel ,chaque élève possède 2 roues avec une de 50m et une de 20m de fil ,2 lampes de secours ainsi que 2 autres de puissances supérieures , quelques triangles qui nous ont servis à mettre sur la ligne pour nous signaler la direction de la sortie et 1 masque de secours . L'équipement est prêt, petit détail le tuyau de l'octopus "source d'air de secours "mesure environs 2 mètres de long le pourquoi plus tard .
 Il est 15h on a chargé le pick-up ,nous avons 40mins de route. Nous arrivons dans une propriété privée , aménagée à la va vite .On prépare tout l'équipement ,prêts pour le briefing ,c'est maintenant que ça se complique .
 Je dois installer la 1ere ligne ,de la surface jusque la ligne principale ,la visibilité à la surface est d'environs 5 a 10cm ,normal on a marché et remué toutes les particules qui se trouvaient au fond ,progression lente et uniquement au touché ce qui trouble encore un peu plus l'eau ,j'y suis arrivé ,enfin ça s'éclaircit ,il ne reste plus qu'a attacher la ligne correctement et mettre le triangle pour indiquer la sortie ,une fois fait marc prend la relève .Il a installé une nouvelle ligne pour continuer la progression ,par moment c'est assez étroit ça touche les genoux et ça frotte la bouteille on avance lentement mais surement. Dans cette grotte ce n'est que des tunnels pas la moindre stalactite ou stalagmite. Nous sommes arrivés dans une chambre assez vaste ,c'est maintenant que les exercices techniques ont commencé réellement 1er exercice :on éteint les lampes "noir complet" il faut suivre la ligne et ressortir "prendre la bonne direction surtout" Marc est devant moi je lui tiens une jambe et je me protège la tête pour ne pas me cogner, après environs 10mins de progression fin de l'exercice "réussit". Nous avons fait quelques exercices ,enlever son masque trouver son masque de secours le remettre et en sens inverse puis enlever et remettre son équipement ,panne d'air, passer sur la 2 ème bouteille puis aussi avec son binome ,cette fois il a fallut repartir vers la sortie "on est dans des petits passages ,l'un derrière l'autre "octopus de 2m " bien tenir la jambe de son binome et tenir l'octopus pour ne pas se le faire arracher. Jorg nous stoppe ,je récupère mon détendeur, nous fait nous poser sur le sol ,il applaudit ,nous avons réussi le passage des tests. Retour vers la sortie ,tout en rembobinant le fil que l'on a déroulé à l'aller .Je retrouve la ligne que j'avais installé ,c'est a moi de la rembobiner maintenant "pas si facile à faire ,rembobiner tous en nageant sans rien voir, puis un plongeur est devant moi et a remué les mêmes particules du départ " .
 Nous sortons de l'eau après une plongée de 1h32 et très contents d'avoir réussi ce cours.
 Une bonne plongée , j'espère y retourner ,sans exercice par contre et essayer d'aller jusqu'au bout cette fois.
 La plongée en grotte n'est pas pour tout le monde ,il faut être très calme et avoir une très bonne flotabilité.
 Quelques détails sur notre groupe ,nous étions 3 instructeurs ,le moins expérimenté en grotte en était à sa 22 plongées en grotte et avait 1400 plongées à son actif.
 Pas de débutants ,uniquement des personnes expérimentées .



c'est pas usé, ca a de l'experience



l'équipement a était contrôlé



c'est parti

Il faut quand même que je vous l'avoue ,le moins expérimenté c'était moi et de loin .
Pour ceux qui penseraient que nous sommes cinglés ou suicidaires ,la sécurité est très présente ,pour preuve 3 pers très expérimentées ,lampes 4 chacun sachant qu'une seule nous permettrait de sortir "vraiment pas de chance 12 lampes en panne en même temps " pour l'air il me restait 70bars sur la 1 ere bouteille et je n'ai pas touché a la 2 ème " ça laisse une bonne marge environs 3h pour la panne d'air " .

Il y des grottes "taina" auxquelles il n' y a pas besoin d'avoir un grande expérience ,juste être open water /niveau 1 avec une bonne flotabilité.

SAN PEDRO



les miss amérique du sud



levé et couché de soleil

